

"Queremos liderar la descarbonización del sector de la construcción"

Holcim está implementando un ambicioso plan de descarbonización que la sitúe en punta del sector de la construcción en materia de sostenibilidad.

¿Qué ha llevado a Holcim a poner en marcha su estrategia de descarbonización?

Es un reflejo de nuestro propósito, construir progreso para las personas y el planeta, y de nuestro objetivo de ser neutros en carbono en 2050. En Holcim estamos a la vanguardia de la descarbonización de edificios a lo largo de todo su ciclo de vida para construir un futuro de cero emisiones netas que funcione para las personas y el planeta. Queremos liderar la descarbonización del sector de la construcción.

¿La estrategia en España está ligada con la de la compañía a nivel global?

Efectivamente, nuestra estrategia "Acelerar el crecimiento verde" es una estrategia global. En Holcim España estamos alineados con la visión de la compañía de ser líderes en soluciones de construcción innovadoras y sostenibles. Esta estrategia nos sitúa en el buen camino para convertirnos en una empresa 'Net Zero' y además con un enfoque basado en la ciencia. En este sentido, Holcim ha sido la primera empresa del sector cuyos objetivos intermedios para 2030 y de emisiones netas cero para 2050 fueron validados por la iniciativa Science Based Targets (SBTi) para todos los alcances.

¿Cuáles son las acciones que se han impulsado para poner en práctica este proceso?

Nuestra estrategia de descarbonización tiene una visión holística: en primer lugar, descarbonizar Holcim, con operaciones verdes, desde energía renovable y movilidad, hasta formulación de productos sostenibles. E incluso ir un paso más allá mediante tecnologías de última generación como CCUS (Captura, Uso y Almacenamiento de CO₂), e incorporando la estrategia de naturaleza para lograr una contribución neta positiva.

En segundo lugar, construir mejor con menos, a través de la descarbonización de la construcción con nuestros materiales bajos en carbono, ECOPact y ECOPlanet, nuestra gama de hormigones y cementos sostenibles capaces de reducir la huella de carbono entre un

30% y un 70% respecto a sus versiones tradicionales.

En esta visión también tenemos en cuenta que los edificios sean más sostenibles en su uso para descarbonizar nuestras ciudades, con nuestra amplia gama de soluciones de morteros TECTOR, que contribuyen al aislamiento, impulsando la eficiencia energética y la rehabilitación sostenible.

Y, por último, promovemos la economía circular, reutilizando los residuos de la construcción y demolición nuevamente en nuestras ciudades. Construir lo nuevo a partir de lo viejo, con la reciente gama de productos ECOCycle.

Y apostando por la eficiencia...

Se espera que el creciente enfoque en el carbono embebido por m² de construcción promueva que el mercado gire en torno a una construcción más eficiente en carbono. Desde Holcim apoyaremos esta transición con nuestros productos bajos en carbono y con sistemas de diseño inteligente como la impresión 3D que posibilitan construir mejor con menos.

En lo que a nuestras operaciones se refiere, utilizaremos combustibles alternativos en sustitución de los combustibles fósiles, a la vez que incrementaremos nuestra tasa de sustitución térmica y fomentaremos el uso de energías renovables.

¿En qué consisten las tecnologías de captura, uso y almacenamiento de CO₂ que emplean?

En nuestra fábrica de Carboneras (Almería) estamos diseñando la que será la primera planta de captura de CO₂ en una fábrica de cemento en España. Este pionero proyecto tiene como objetivo capturar el CO₂ emitido en el proceso de producción del cemento para transformarlo y reutilizarlo localmente como parte del proceso de fertilización carbónica en los invernaderos, lo que permitirá mejorar la eficiencia y productividad de los cultivos.

La tecnología de CCUS (Carbon Capture, Utilization and Storage) es fundamental para la transición hacia un futuro de bajas emisiones, en sectores que, como el cementero, contienen emisiones asociadas a



OPERACIONES VERDES
Descarbonizando Holcim



CONSTRUYENDO MEJOR CON MENOS
Descarbonizando la construcción



CONSTRUCCIÓN CIRCULAR
Construyendo nuevo a partir de lo viejo



HACIENDO QUE LAS CONSTRUCCIONES SEAN SOSTENIBLES
Descarbonizando las ciudades

su propio proceso productivo y que no pueden evitarse.

¿Qué va a suponer para Holcim la futura planta de captura en la fábrica de Carboneras?

Reforzarán aún más nuestro liderazgo en la descarbonización y crecimiento sostenible, generará sinergias con otros sectores como el tecnológico, y beneficiará a la comunidad local, tanto en términos de empleo como en la contribución de la mejora de la productividad de los cultivos de Almería.

¿Qué valor añadido aportan ECOPact y ECOPlanet en este contexto de descarbonización?

ECOPact y ECOPlanet son nuevas soluciones de construcción sostenible bajos en carbono: hormigón y cemento sostenibles, respectiva-

mente. Ambos permiten reducir el contenido de CO₂ entre el 30% y el 70% con respecto a los hormigones y cementos tradicionales. En el caso de ECOPact, se trata de la primera gama de hormigones con Declaración Ambiental de Producto (DAP) propia, lo que nos convierte en el único fabricante de hormigón en España en ofrecer una gama baja en carbono con DAP propia.

En el contexto de descarbonización en el que nos encontramos, ambas soluciones son perfectamente eficientes, sostenibles, versátiles y durables y permiten a nuestros clientes diferenciarse en el mercado nacional de la construcción verde. De hecho, nuestro compromiso de convertirnos en una compañía Net-Zero está presente en la esencia de nuestras tres líneas de negocio: cemento, hormigón y mortero.

Holcim contará con la primera planta de captura de CO₂ en una fábrica de cemento en España

¿El futuro de la construcción pasa necesariamente por la sostenibilidad, la descarbonización y la economía circular?

Lo creemos firmemente. El camino del sector hacia la neutralidad en carbono en 2050 es claro. Nuestro mundo está creciendo. La población mundial está en aumento y se espera que en el año 2050 haya 10 mil millones de personas, con el 65% de ellas viviendo en ciudades. Por eso y para que nuestro crecimiento sea lo más sostenible posible, nuestra economía está pasando de ser lineal a circular, con la finalidad de conservar y recuperar los recursos naturales.

¿Cuáles son los retos de futuro de Holcim para los próximos años en esta materia?

Queremos hacer más y avanzar más rápido en la transición a un mundo de cero emisiones netas. Sólo este año nos proponemos reducir nuestras emisiones directas en más de un 30% en todas nuestras operaciones. Nos hemos comprometido a ganar la carrera hacia el cero neto en materia de descarbonización y en realizar una contribución positiva para la naturaleza.

En nuestro viaje hacia cero emisiones netas, nos centramos en cuatro palancas de acción clave para descarbonizar el entorno construido: hacer posible la construcción sostenible a escala, utilizando nuestras soluciones bajas en carbono ECOPact y ECOPlanet; impulsar la construcción circular para construir mejor con menos a partir del uso de residuos de construcción reciclados; desarrollar tecnologías de última generación como los sistemas CCUS que comentaba; y, por último, desarrollar tecnologías para que los edificios sean más inteligentes desde los cimientos hasta las azoteas y en todas las fases de su vida útil.